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Abstract (en)
The method involves feeding printed products (4) that are complied for forming detachable book blocks by a conveying device (2) that includes
synchronously driven feeders (3) of receiving devices (7), where the feeders are arranged along a collection sector (6). The products are conveyed
to an adhesive binding device (16) by the conveying device. The binding device is depleted during interrupting of a manufacturing process. The
feeding of the receiving devices with the products and supply of the book blocks are adjusted to the binding device during the depletion of the
binding device.

Abstract (de)
Bei einem Verfahren zur Herstellung von aus mehreren Druckprodukten (4) gebildeten klebegebundenen Druckerzeugnissen (9), bei dem die
zur Bildung loser Buchblocks (5) zusammengetragenen Druckprodukte (4) mittels entlang einer Förderstrecke (6) angeordneten, wenigstens
annähernd taktsynchron angetriebenen Anlegern (3) einer in regelmässigen Abständen sich folgenden Aufnahmevorrichtungen (7) aufweisenden
Fördervorrichtung (2) zugeführt und durch diese in eine Klebebindevorrichtung (16) überführt werden, wird bei einem Unterbruch eines
Verarbeitungsprozesses die der Fördervorrichtung (2) förderwirksam nachgeschaltete Klebebindevorrichtung (16) leer gefahren, indem
während dem Leerfahren der Klebebindevorrichtung (16) die weitere Beschickung der Aufnahmevorrichtungen (7) der Fördervorrichtung (2) mit
Druckprodukten (4) wie auch die weitere Zufuhr von losen Buchblocks (5) an die Klebebindevorrichtung (16) eingestellt werden.
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